
 

1 / 3 
 

义乌华鼎锦纶股份有限公司 

2018 年年度现场业绩说明会会议纪要 

 

一、本次会议由公司董事会秘书胡方波先生主持 

二、董事会秘书胡方波先生介绍出席会议的人员情况 

本次公司业绩说明会出席人员有公司董事长丁尔民先生、财务总监张惠珍女士、公司

董秘胡方波先生及公司证券部相关工作人员。中小投资者、机构、行业调研员等 10 余人

出席了会议。 

三、董事长丁尔民先生介绍公司发展情况 

公司专业从事高品质、差别化民用锦纶长丝研发、生产和销售，主要生产具备高织造

稳定性与染色均匀性的 POY、HOY、FDY 和 DTY 四大类民用锦纶长丝产品。公司自主研发了

一系列超亮、超低旦、超粗旦、消光、多孔细旦、中空、扁平、吸湿排汗、抗菌除臭等多

个品种的差别化、功能性民用锦纶长丝，产品差别化率在同行业企业中处于领先地位。公

司产品主要应用于运动休闲服饰、泳衣、羽绒服、无缝内衣、花边、西服、衬衫、T 恤、

高级时装面料、高档袜品等民用纺织品的高端领域。 

公司投资总额为 18.24 亿元的“年产 15万吨差别化锦纶长丝项目”，目前后纺车间已

具备生产条件，其余设备正在有序安装之中，项目完全建成投产后公司具备年产 30万吨民

用锦纶长丝的生产能力，将进一步确保公司在行业的优势地位。华鼎锦纶与通拓科技将实

现强强联合，彰显巨大协同效应，公司跨境电商板块业务将充分利用义乌全球小商品集散

地和外贸综合改革试点城市的区域优势发展壮大。 

为进一步提升盈利空间，拓展上游产业链，公司拟与平煤神马集团、平顶山发展投资

集团共同发起设立新材料科技有限公司，注册资本 10亿元，其中公司认缴出资 5.1亿元，
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持有 51%的股权。本次投资有利于公司将自身锦纶技术研发制造优势和下游产品市场开发

优势，与合作方的上游产业技术优势和丰富的资源要素优势相结合，打通整合锦纶全产业

链，延伸拓展化工新材料领域，突破原料供应瓶颈，降低公司锦纶纺丝生产成本，增强公

司在行业内的整体竞争实力。 

四、董秘胡方波先生介绍公司 2018 年度经营情况 

2018年公司以民用锦纶长丝主业为基础，在壮大主业，增强赢利，提高行业地位的同

时，顺利推进重大资产重组，完成了对跨境电商先进企业深圳市通拓科技 100% 股权的收

购工作，开启了双主业发展模式，公司的年度销售收入大幅增长，整体盈利能力大幅提升。 

2018年度公司实现营业收入 66亿元，比上年增加 132.97 %；实现净利润近 2.8亿元，

比上年度增加 165.27%。2018 年度公司总资产达 96 亿元，净资产 57亿元。 

公司 2019 年一季度实现营业收入 17 亿元，比上年同期增加 136.38%，归属于上市公

司股东的净利润为 9400余万元，比上年同期增加 237.23%。 

五、公司高层解答投资者提出的问题 

问题：当前民用锦纶长丝的行业情况如何？公司锦纶长丝业务目前供需和竞争格局情

况？  

答：国内民用锦纶长丝产能主要集中于福建、浙江和江苏三省，主要生产企业在不同

产品层次和消费端各有优势并占有相应的市场份额。2018年锦纶行业总体表现良好，产销

两旺，行业平均开工率处于近两年相对高点。未来锦纶行业可能会出现分化，资源将进一

步向优势企业集中。公司产能利用率在 90%上下，产销基本平衡。 

问题：公司锦纶长丝业务下游客户的出口业务占比大概是多少？中美贸易战通过影响

我国服装出口，对公司锦纶长丝的业务影响有多大？ 
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答：下游客户出口占比因统计口径问题无法测算，中美贸易战目前对服装出口暂时还

没有看到不利因素，所以对锦纶长丝业务的影响不大。 

问题：如锦纶长丝上游原材料价格上升，公司如何降低成本压力？对公司赢利的影

响？ 

答：如锦纶长丝上游原材料价格提高，公司产品价格基本上跟随原料价格进行上调，

毛利额基本稳定。公司通过原料国产化，产品多样化，大力开发绿色环保功能性新产品及

采取原料、产成品低库位运行等策略，有效化解原材料价格波动因素影响，保障赢利能力。 

问题：中美贸易战对通拓科技各主要品类商品的影响怎样？公司拟采取的应对策略有

哪些？  

答：目前，中美贸易战对通拓科技在美国主要品类商品会影响不大。如果贸易战继续

深入，公司可以通过加大直邮渠道，减少部分海外仓发货，并考虑关闭部分美国仓库等方

式，降低不利影响。 

问题：江苏响水“3.21”爆炸事件对公司锦纶长丝业务的相关上下游产业有何影响？ 

答：对部分原料添加剂供应略有影响，采购成本适度上升。对下游染整原料的供应影

响较大，造成染费一定程度的上涨。对锦纶长丝的直接影响不大。 

问题：目前公司控股股东股权质押情况如何？ 

答：控股股东正在积极努力降低股票质押率，同时加大有效资产再融资力度，降低股

押比例。目前，控股股东及其下属子公司生产经营正常、稳定。 

六、公司董事会秘书胡方波先生做会议总结性发言： 

感谢各位抽出时间来参加华鼎股份 2018 年度业绩说明会。 2019 年公司将努力创造

更好的业绩回报广大投资者！ 

我们真诚地希望，通过本次互动交流活动，增进与投资者和各界朋友的相互了解，最

大限度地满足大家了解公司的需求。再次谢谢大家！ 


